

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

Abraham Bensadoun Z"l	1 Tévét - 9 Déc.
Simmy Dayan Z"l	1 Tévét - 9 Déc.
Ester Bensadoun Z"l	1 Tévét - 9 Déc.
Moshé Benhamou Z"l	2 Tévét - 10 Déc.
Simha bat Shalom Elbaz Z"l	2 Tévét - 10 Déc.
Miriam bat Ester Tuizer Z"l	2 Tévét - 10 Déc.

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: MM. Raphaël et Isaac Benhamou pour la nahala de leurs père Moshé Benhamou Z"l

KOLLEL HEKHAL SHALOM DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE ÉLIRAN ELBAZ Z"l ET À LA MÉMOIRE DE YAACOV SALTIEL Z"l

On vous attend chaque soir du Lundi au Jeudi de 20 :00 à 21:15

Cours de Torah pour tous les niveaux
Venez Découvrir Votre Niveau

ÉVÉNEMENTS HÉKHAL SHALOM

FÊTE DE HANOUKA

CHERS MEMBRES,

IL NOUS FAIT PLAISIR DE CONVIER TOUT LE KAHAL, PARENTS ET ENFANTS A LA FÊTE DE HANOUKA QUI AURA LIEU **DIMANCHE 9 DECEMBRE 2018 A 2H00 PM.**

DES JEUX, CADEAUX ET ANIMATION POUR LES ENFANTS, DES BEIGNETS ET DES MOFLETA AGRÉMENTERONT CETTE BELLE FÊTE DES LUMIERES. NOUS VOUS ATTENDONS NOMBREUX. CORDIAL SHALOM, ARMAND OHANA

qu'un médecin lui a rapporté alors qu'il se trouvait aux États-Unis. Un patient avait été conduit aux urgences de l'hôpital de Monsey à la suite d'un infarctus, et l'équipe médicale malgré ses efforts, fut obligée de constater le décès. Quelques minutes plus tard, l'un des médecins constata que sa main bougeait; il s'approcha et le patient défunt ouvrit les yeux.

Écoute, dit-il au médecin, est-ce que ton nom est bien Haïm Yossef. Oui lui répondit le médecin. N'oublie pas, lui dit-il, commence à mettre tes Téfiline. Et il rendit l'âme.

Ce médecin avoue n'avoir pas tout de suite réalisé qu'il s'agissait d'un fait dépassant le cadre de la nature. Petit à petit, il se mit à réfléchir et à rechercher ce qui s'était passé là, et commença à mettre ses Téfiline chaque matin. Cette anecdote vient nous prouver que nous n'attachons pas toujours à des faits dépassant notre compréhension le nom de miracle.

Coin de la Halakha

A quel endroit exact doivent être placés les Téfilines ?

Le boîtier de la tête:

- 1- Sur la tête, le boîtier doit être posé entre la fontanelle et la lisière des cheveux, sans descendre sur le front.
- 2- Placez le boîtier de la tête dans l'axe vertical du nez.
- 3- Placez le nœud dans le creux de la nuque.
- 4- Réglez à votre taille le tour de tête de vos Téfilines en n'oubliant pas de prononcer la formule « Léchem quédouchate téfiline » avant d'y apporter quelque modification.

Le boîtier du bras :

- 1- Le boîtier se fixe sur le biceps (et non dans le creux du coude).
- 2- Veillez à ce que le petit nœud (youd) touche le boîtier.
- 3- Les gauchers devront porter les Téfilines sur le bras droit.

En règle générale :

- 1- Boîtiers et lanières doivent être posés directement sur le corps (attention, par exemple à la Kipa ou à la manche de chemise qui s'intercalerait entre la lanière et le corps).
- 2- Le côté blanc des lanières est posé sur le corps, laissant visible le côté noir.
- 3- Faites régulièrement repeindre et vérifier vos Téfilines (intérieurement et extérieurement).



CHABBAT SHALOM

LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE DE NOTRE COMMUNAUTÉ

VOL. 5 No.33

CHABBAT 8 DÉCEMBRE 2018 - 30 KISLEV 5779



PARACHA MIKÉTS

Allumage des bougies du Chabbat: 15:54
Sortie du Chabbat: 17:01



Horaire des Offices - 2018 - 5779

Vendredi 7 Décembre 2018 - 29 KISLEV 5779

Mincha suivie d'Arvit: 15:45

Chabbat 8 Décembre 2018 - 30 KISLEV 5779

Chahrit: 8:15

Mincha:15:30- Seouda Chélichite suivie d'Arvit

HANOUKA JOUR 6

ROCHE HODESH TÉVÉT JOUR 1

Dimanche 9 Décembre 2018 - 1 TÉVÉT 5779

Chahrit: 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 15:45

HANOUKA JOUR 7

ROCHE HODESH TÉVÉT JOUR 2

Lundi 10 au Jeudi 13 Décembre 2018 - 5779

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 15:45

LUNDI HANOUKA JOUR 8

Vendredi 14 Décembre 2018 - 6 TÉVÉT 5779

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 15:45

Allumage des bougies: 15:54



PARACHA MIKÉTS

La justification de Joseph



Résumé Parachat Miquets

- ◆ Le Pharaon fait un songe : sept vaches décharnées y dévorent sept vaches belles et grasses mais restent aussi maigres qu'avant. Puis un second: sept épis de blé maigres et brûlés y avalent sept épis sains et pleins mais restent aussi desséchés. Sur le conseil de l'échanson, Yossef est appelé auprès de pharaon et interprète les deux rêves. Sept années d'abondance annonce-t-il seront suivies par sept années de famine.
- ◆ Yossef recommande que pendant les sept premières années le blé soit amassé et entreposé sous la possession du pharaon. Ce dernier le nomme alors gouverneur de toute l'Égypte.
- ◆ Yossef épouse Assenate, la fille adoptée par Putiphar, qui lui donne deux fils, Menaché et Éphraïm.
- ◆ La famine s'étend on ne peut plus obtenir de nourriture qu'en Égypte. Benjamin restant auprès de Yaâkov, les deux autres frères de Yossef descendent en Égypte pour y acheter de la récolte. Yossef les reconnaît (contrairement à eux) et les accuse d'être des espions.
- ◆ Yossef leur demande de revenir avec Benjamin pour prouver la véracité de leurs propos. En attendant Shimon est retenu engage.
- ◆ Yaâkov n'accepte le départ de Benjamin qu'après que Yéhoudah se soit porté garant de son retour.
- ◆ les reçoit à dîner mais il fait mettre sa coupe d'argent dans le sac de Benjamin. Quand les frères, le lendemain, prennent la route du retour ils sont poursuivis, fouillés et arrêtés après la découverte de la coupe. Il retiendra Benjamin qui sera son serviteur.

Fin de l'obscurité

La Paracha de la semaine commence par le verset «Ce fut au bout de deux années, Pharaon eut un songe, et voici il était debout au bord du fleuve.» (Genèse chapitre 41, verset 1).

Rabbénoù Béhayé cite le Midrach (Tan'houma) au sujet du verset: «Il a mis fin à l'obscurité» (Job 28, 3); c'est-à-dire qu'il mit fin à tout.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Synagogue - Kollél - Mikvé - Salle des fêtes
825 Grattan, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707



Design et Graphisme: Roland Harari

T: (514) 591-2761, E: teknovar@videotron.ca

Ce Bulletin hebdomadaire est dédiée à la mémoire de mes chers parents Ovadia ben Merav Z" L Harari et

Liliane Leah bat Rachel Cohen Z"l

Rabbin Ronen A. Abitbol



En l'occurrence, il mit fin à l'esclavage en Egypte, il a donné la fin de la période de l'emprisonnement de Yossef, et quand devrait-il régner en Egypte. En fait, il est important de savoir que l'on ne doit jamais désespérer, de même qu'il y a une fin à l'obscurité, il y a aussi fin aux malheurs et aux épreuves.

Le Ben Ich Hai écrit dans son introduction aux lois de Roch achana, au sujet du chofar, que chaque mitsva a sa mesure. Par exemple, le loulav (branche de palmier) doit avoir une longueur de 5 téfa'him (5 coudées), le hadass (feuille de myrtes) de 3 téfa'him. Cependant, au sujet du chofar, il est dit «en l'attrapant dans sa main, qu'il puisse se voir d'ici et là». Pour quelle raison la taille du chofar n'a-t-elle pas été mentionnée ? Le Ben Ich Hai répond en disant que l'on lorsque l'on tient en main un chofar, l'un des côtés est étroit et l'autre est large. Cela vient nous enseigner que si parfois l'homme est dans une mauvaise situation, s'il souffre, il ne doit pas s'inquiéter: si pour l'instant, il se trouve dans le besoin, D-ieu le fera bientôt prospérer. Aussi, il est écrit au sujet du chofar qu'il se voie d'ici et là, qu'il puisse se voir de tous les côtés.

La Brit Mila des Egyptiens

« **Tout le pays d'Égypte était affligé par la famine, le peuple demanda à grands cris à Pharaon du pain. Pharaon répondit à tous les Égyptiens : "Allez chez Yossef ; ce qu'il vous dira, vous le ferez."** » (Béréchit, 41, 55)

Rachi explique sur les mots « Ce qu'il vous dira, vous le ferez » : « Parce que Yossef leur avait dit qu'ils devaient se circoncire... » En tant que vice-roi, Yossef gérait toute la nourriture engrangée en Égypte. En échange des bienfaits qu'il avait prodigués aux Égyptiens en subvenant à leurs besoins, Yossef leur demanda de se circoncire. Les commentateurs se demandent pourquoi il fit une telle requête alors que les non-juifs n'ont pas l'obligation de faire la Brit Mila. Rav Yérou'ham Leibovitz Zt"l, propose une réponse intéressante. Il rapporte un verset de Parachat Vayigach dans laquelle les Égyptiens reconnaissent tout ce que Yossef a fait en leur faveur : « Ils dirent : "Tu nous as fait vivre..." ». Le Midrach raconte qu'ils reconnurent ensuite qu'il leur avait sauvé la vie dans Ôlam Hazé et dans le Ôlam Haba. Cela signifie qu'il les a aidés dans le domaine spirituel et

matériel. Les commentateurs de ce Midrach expliquent comment Yossef les a préservés spirituellement : il les força à pratiquer la Brit Mila. Cela leur fut d'une grande aide, bien qu'ils restent non-juifs. En effet, la Ôrla (l'excroissance) que l'on retire est source d'une grande impureté et le fait de l'enlever est bénéfique aux non-juifs également.

Rav Yérou'ham explique ensuite pourquoi Yossef leur imposa la circoncision : il les avait tant aidés matériellement, en leur sauvant littéralement la vie durant la famine qu'il se sentait responsable de les aider aussi spirituellement.

En effet, la meilleure façon d'aider son prochain est de le soutenir au niveau spirituel. C'est un concept discuté par les commentateurs concernant la Mitsva d'aimer son prochain comme soi-même.

Miquets et 'Hanoukha

A la fin de chaque Paracha, dans les cinq livres de la Torah, est signalé le total des mots et des lettres de la Paracha.

La Paracha de Miquets, que l'on lit en général pendant la 'Hanoukha, fait exception à cette règle. On n'y signale pas le total des lettres, mais le total des mots.

La raison est, parce que le total des mots de cette Paracha se monte à 2.000, qui correspond à huit fois la valeur numérique du mot hébreu «Ner» qui signifie lumière.

Au sujet de 'Hanoukha, le Talmud (Chabatt 21b) rapporte: «Lorsque les Grecs ont pénétré dans le Temple, ils ont rendu impures toutes les huiles qui s'y trouvaient. De sorte que lorsque les 'Hasmonéens remportèrent la victoire ils ne trouvèrent en ce Saint lieu qu'une seule petite fiole d'huile revêtue du sceau du Grand Prêtre. Cette huile ne suffisait pas pour l'allumage d'un seul soir du chandelier. Or, par suite d'un miracle, l'huile suffit à alimenter ce chandelier pendant huit jours. Ces huit jours furent consacrés dès l'année suivante comme une fête perpétuelle.»

Le coin caché de son être

A propos de ce texte (ibid), Rabbi Yits'hak Méïr de Gour disait: «Le cerveau de chaque Juif doit être considéré comme un sanctuaire, comme le Saint des Saints de notre être, dans

lequel demeure la présence divine». Les pensées pieuses qui prennent naissance dans ce cerveau peuvent être considérées comme de l'huile pure. Or, à partir du moment où les Grecs ont occupé la Terre Sainte, «ils ont pénétré dans ce sanctuaire et rendu cette huile impure». C'est ainsi que nombreux furent les enfants d'Israël qui se sont laissés attirer par l'hellénisme, son idolâtrie, son immoralité, qui ont empoisonné leurs cœurs et rendu impures leurs pensées. Cependant, dans chaque Juif subsiste toujours, dans un coin bien caché de son être, une toute petite flamme, qui a la même valeur que la petite fiole d'huile qu'on a trouvée dans le sanctuaire et qu'aucune main impure n'avait touchée. Aucune mauvaise pensée ne peut éteindre cette petite flamme. C'est grâce à elle que se produit le miracle qui permet à chaque Juif de retrouver sa pureté et la conscience de son identité.

Le Décret de Roch 'Hodech

Le Rav Ben Ish 'Hai dans son livre de responsa «Rav Peàlim», pose la question suivante: pourquoi les grecs avaient-ils interdit le Roch 'Hodech? En fait, si on ne sait pas quand a lieu Roch 'Hodech, on ne peut pas fixer les fêtes. Il est écrit (Genèse 1,1): «Au commencement, D-ieu avait créé le ciel et la terre. Or la terre n'était que solitude et chaos: des ténèbres couvraient la face de l'abîme...» Le Midrash Rabba explique «des ténèbres couvraient la face de l'abîme» en disant qu'il s'agissait du pouvoir des grecs qui avaient voulu assombrir la lumière d'Israël. Les sages grecs ont dit aux juifs qu'ils pouvaient leur dire quand aurait lieu Roch 'Hodech dans dix ans et que les sages juifs ne fixeraient pas les Roch 'Hodech et les fêtes. Nous leurs répondons «que nous appellerons les fêtes», même s'il y a une erreur. Ce sont nos Sages qui fixent quand a lieu chaque fête D-ieu change les effets sur la lune afin de dire que seuls nos sages fixent la date des fêtes.

Lorsque les grecs ont vu que les sages juifs fixent ce qui se passe dans les cieux, ils ont interdit de célébrer le Roch 'Hodech. Voyant que la lune changeait son trajet habituel selon les décrets du Bet Din des sages juifs, les sages grecs ont voulu de toute leur force annuler ces décrets et que le peuple s'éloigne des sages juifs.

Au Moment de l'Allumage

Au moment d'allumer les lumières de 'Hanouka, il faut prier pour que nos enfants et nos petits-enfants soient des hommes de bien qui suivent les voies de la Torah et obéissent à ses commandements. Les Sages nous garantissent que celui qui allume les lumières de 'Hanouka aura des enfants Talmidey 'Hahamim... Il faut donc prier du fond du coeur et demander à Celui qui entend les

supplications de tous, que nos enfants oeuvrent dans la Thora sans perdre leur temps dans des activités futiles, et qu'ils ne courent pas les rues à la recherche d'aventures. C'est peut-être ce qui indiqué dans les mots des Sages, qui disent que le temps de l'allumage des lumières est «jusqu'à ce qu'il n'y a plus personne dans les rues». (D'après le Méor Éynayim).

Les Initiales de Toupie

La signification hébraïque de quatre lettres sur la Toupie, sont les initiales d'une phrase : «Ness Gadole Haya Cham», ce qui signifie: un grand miracle s'est produit là-bas (en Terre Sainte). Certains interprétaient ces quatre lettres par une autre phrase hébraïque signifiant : Chimône le 'Hasmonéen était un grand prince: «**Nassi Gadole Haya Chimône**».

Les cabalistes, à leur tour, découvrirent que ces quatre lettres avaient au total une valeur numérique de **358**, valeur même du mot hébreu Machia'h (le Messie). Ils voyaient par ailleurs, dans ces quatre initiales un symbole des quatre ennemis qui s'étaient acharnés contre Israël et qui avaient été vaincus: Nabuchodonosor, Gog, Haman, Séïr (Edom).

Maôz Tsour Yechouâti

Les premiers mots de ce chant (Maôz Tsour) trouvent leur source dans le Tanakh : « Car tu as oublié le Dieu de ton salut, et tu ne t'es pas souvenu du rocher de ta protection (we-tsour maôzèkh)... » (Isaïe 17, 10). Il est composé de six strophes, les cinq premières étant arrangées sous la forme d'un acrostiche du nom Mordekhaï (mèm, rêch, dalet, kaf, youd).

Ce chant rappelle l'essentiel de notre histoire à travers les libérations de l'Égypte, de Babylone et de Haman, et il conclut, avec l'évocation du miracle de 'Hanouka, en exprimant l'espoir d'une prochaine reconstruction du Temple.

Ces cinq strophes ont acquis une renommée mondiale. Bien qu'elles aient été probablement écrites par un auteur européen, elles ont acquis partout droit de cité, y compris dans les communautés séfarades.

On sait peu de choses sur leur auteur, si ce n'est qu'il s'appelait Mordekhaï et qu'il a vécu en Allemagne au treizième ou au quatorzième siècle. Selon certains auteurs, il s'identifierait à Mordekhaï ben Yits'haq, l'auteur du chant du vendredi soir intitulé Ma Yafith. (Par Jacques Kohn)

Un Miracle : N'oublie pas de mettre vos Téfiline

Le rav Pinkous Zt"l a raconté qu'il y a quelques années un fait